



**SÍNTESIS
INFORMATIVA
29 DE SEPTIEMBRE 2017**

Unidad de Comunicación Social

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Autobús sale del camino"
	"Impugnan el fallo por recolección de basura en Pachuca"
	"Congreso, a espera de terna para fiscal"
	"SE ACCIDENTA CAMIÓN; 21 HERIDOS, 9 A HOSPITAL"
	"Avala Congreso a 9 comisionados"
	"Recibe UAEH certificado de Calidad Internacional"
	"Medida de gasto para 2018: Fayad"
	"RECIBE UAEH RECONOCIMIENTO MUNDIAL"
	"Enfatiza gobernador el compromiso educativo"
	"Sheinbaum pone denuncia penal por Rébsamen"
	"Cargaban edificios anuncios ilegales"
	"Estados, sin dinero para reconstruir"
	"Temor de padres y alumnos por el regreso a clases"

INSTITUCIONAL

Crónica-Avance del 18% en asambleas: Realizaron 40 asambleas municipales de dos agrupaciones que pretenden constituirse como partido político local; de las 212 reuniones programadas inicialmente, únicamente el 18.8 por ciento (%) de la totalidad de cónclaves; todavía la Organización de Ciudadanos Hidalguenses no efectúa ninguna reunión. Personal del Instituto Estatal Electoral (IEEH) continúa con la verificación de asambleas municipales, desde el pasado 17 de julio, en total contemplan la celebración de 212 cónclaves. Hasta el 25 de septiembre, la Organización de Ciudadanos Hidalguenses en Acción "Podemos", quienes prevén 64 asambleas, 20 de ellas fueron certificadas y tres no se realizaron por falta de quórum. La Organización de Ciudadanos Hidalguenses Seamos Diferentes, efectuará 84 reuniones, también consolidaron 20 de ellas, 19 canceladas por oficio y cinco no concluyeron por falta de quórum. Finalmente, la Organización de Ciudadanos Hidalguenses, que propuso 65 asambleas municipales, remitió un oficio firmado por Jordán Lugo García, para dar a conocer al IEEH que suspendió temporalmente la realización de asambleas hasta en tanto la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resolviera una impugnación. Cabe recordar que la Sala Regional Toluca resolvió dicha impugnación el pasado 26 de julio (**Rosa Gabriela Porter, página 10**)

El Independiente-Presupuesto para 2018 será moderado: IEE: El presupuesto para el próximo año del Instituto Estatal Electoral (IEE) deberá ser moderado, afirmó el consejero, Salvador Franco Assad. Aunque no dio cifra exacta sobre la pretensión del organismo público electoral local, mencionó que deberá ser lo suficiente para la operación de la elección de diputados locales de 2018. "El presupuesto será más moderado. Debemos ser cuidadosos, sabemos la situación que pasa el país y buscar que sea adecuado para que sea afectado lo menos posible". En entrevista, Franco Assad consideró que el convenio con el Instituto Nacional Electoral (INE) podrá generar ahorros para el siguiente proceso pues asumirán gastos específicos como instalación de casillas, capacitación de funcionarios de casilla, recolección de paquetes electorales, entre otros. "Hay gastos que son propios de nosotros que tendrán que considerarse y el riesgo de disminuir en exceso podría ocasionar que en alguna parte

Unidad de Comunicación Social

no funcione y es muy importante que el proceso electoral tenga inicio y final sin contratiempo", indicó. Para este año, el IEE tuvo asignado como presupuesto la cantidad de 91 millones 53 mil 149 pesos solo para actividad general pues en esta ocasión no hubo elecciones. **(José Manuel Martínez, página 04)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-PRI prepara proyectos en pro del adulto mayor: La dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), encabezada por Leoncio Pineda Godos, presidente, y Erika Rodríguez Hernández, secretaria general, visitaron y renovaron 83 Comités Directivos Municipales, el secretario de Asuntos de Adultos Mayores, Carlos Riveroll Gamel, indicó que en esta área seguirán con la misma vertiente. "Por instrucciones de nuestro presidente Leoncio Pineda Godos y por iniciativa propia estamos trabajando para tener presencia en los 84 municipios del estado; nos hemos puesto como meta que sea a más tardar en noviembre", señaló Riveroll Gamel. Adelantó que están en puerta diversos proyectos para beneficio de este sector vulnerable de la sociedad, como lo son: gestiones de sillas de ruedas y bastones, talleres de manualidades, apoyar y ofrecer información para el plan de 65 y más, proyectos agropecuarios, realizar un encuentro de danzón y el plan Piso Firme, este último con el objetivo de brindar facilidades para quienes quieran contar con piso de concreto en sus viviendas. De igual forma, invitó a todos a aprovechar el mes del testamento, ya que se amplió el plazo de tiempo hasta el mes de octubre, con un costo accesible de 702 pesos para los adultos mayores y 1912 pesos para menores de 60 años, ambos con IVA incluido. **(Redacción, página 09)**

Uno más Uno-Adultos mayores, sector primordial para el priismo: (Redacción, página 03)

Plaza Juárez-Adultos mayores sector primordial para priismo: (Redacción, página 05A)

Síntesis-Adultos mayores son un sector primordial para el priismo: (Redacción, página 03)

Crónica-Nadie está vetado del FCM; línea: Ningún partido político está vetado del Frente Ciudadano por México (FCM), pese a que en otros comicios Nueva Alianza (PNA) acompañó al Revolucionario Institucional (PRI) en coalición, es posible sumarlo en este bloque opositor que incluye a Acción Nacional (PAN) y Movimiento Ciudadano (MC), expusieron dirigentes del Partido de la Revolución Democrática (PRD). Persiste el diálogo entre las dirigencias estatales de PRD, PAN y MC para consolidar un proyecto común que postule candidatos a diputados locales, además de la invitación a organizaciones, catedráticos y empresarios para sumarse a esta coalición. Según el delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRD en Hidalgo, Isaías Villa González, la convocatoria incluye a otras fuerzas políticas, incluso aquellas que en su momento apoyaron al "tricolor". "No hay nadie vetado, de hecho hay puentes tendidos con Nueva Alianza, en cuanto a Encuentro Social (PES) sabemos la relación que guarda con el PRI, también hay gente del Partido Humanista, tuvimos reuniones con partidos políticos locales de 17 entidades, entonces el frente será un polo de atracción de muchas fuerzas, ante esta idea de pensamiento único de Andrés Manuel López Obrador". Reiteró que el FCM pretende la inclusión de todas las ideologías, por ello mucha gente del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) optará por el bloque opositor. "Mucha gente que se había acercado a Morena regresará, porque son muy cerrados, no hay una motivación o proyecto que les diga a muchos que caben ahí, por ello vendrán de regreso. Habrá gente que se sumará al frente porque Morena es el partido de un solo hombre y su método es su dedito". **(Rosa Gabriela Porter, página 10)**

Crónica-Nueva Alianza abierto a consolidar proyecto: Aunque todavía no formalizan reuniones con las cúpulas que integran el Frente Ciudadano por México (FCM), en Nueva Alianza (PNA) existe apertura para consolidar un proyecto integral rumbo a los comicios del 2018, precisó el dirigente, Juan José Luna Mejía. Los Partidos de la Revolución Democrática (PRD), Acción Nacional (PAN) y Movimiento Ciudadano (MC) ya registraron este bloque ante las autoridades electorales para postular candidatos comunes a la Presidencia de la República, diputados y senadores, en tanto, para los comicios locales dejarán que las dirigencias estatales busquen los acuerdos con otras agrupaciones. Trascendió que el "sol azteca" manifestó la intención de acercarse con el "partido turquesa", a fin de consolidar una alianza para la contienda de diputados locales. Al respecto, el presidente del Comité de Dirección Estatal sostuvo que la cúpula siempre está abierta al diálogo, aunque la intención es participar de manera independiente y para ello conforman sus asambleas municipales. "Quien guste sentarse a platicar con Nueva Alianza, estamos abiertos al diálogo. Hasta ahora tenemos conformados 64 asambleas municipales, y estamos programando otras que falta su renovación". **(Rosa Gabriela Porter, página 10)**

Unidad de Comunicación Social

Plaza Juárez-Guadarrama respalda propuesta del Frente Amplio Ciudadano: El excandidato a la gubernatura del estado, José Guadarrama Márquez, respaldó la propuesta del Frente Amplio Ciudadano de exigir al gobierno federal la reducción de gastos, con el propósito de que sean utilizados para la reconstrucción de México, después del sismo de 7.1 grados Richter registrado el pasado martes 19 de septiembre. "Me uno a la propuesta del frente amplio ciudadano, quien, en apoyo y solidaridad del pueblo mexicano, plantea la exigencia de reducir del gobierno federal 48 mil millones de pesos, más el reducir el 100 por ciento de financiamiento a partidos políticos". Asimismo, a través de su red social aplaudió la creación de un fideicomiso que sea dirigido por personas con alta calidad moral, al asegurar la pérdida de confianza de la ciudadanía hacia las instituciones públicas. "Proponemos la creación del Fideicomiso de Reconstrucción Nacional y que no lo administre el gobierno federal, sino gente probada y honesta, porque no confiamos en el manejo que han hecho de nuestros recursos y dineros, necesitamos que fluyan adecuadamente a los más necesitados". Por lo anterior, exhortó a seguidores y población en general a sumarse a esta iniciativa y continuar las exigencias hacia la presidencia de la república, referentes a la reducción de los gastos y su aportación a este fideicomiso. "Es urgente que se apruebe esta propuesta, por ello les pido, amigas y amigos, respaldemos y exijamos que el gobierno federal se apriete fuertemente el cinturón", comentó Guadarrama Márquez. Finalmente puntualizó que dará seguimiento al planteamiento del Frente Amplio Ciudadano, considerado como de urgente necesidad, en apoyo de los mexicanos que perdieron su patrimonio derivado del fenómeno. "Estaré muy atento comunicándoles el seguimiento de esta propuesta hasta que se apruebe en favor del país", subrayó el ex candidato al gobierno del estado de Hidalgo, José Guadarrama Márquez. **(Ana Luisa Vega, página 04A)**

CONGRESO

Criterio-Rechazo y reclamos en aval de Comisión de Selección SEA: Con una manifestación de rechazo de la Alianza Anticorrupción en Hidalgo y el cruce de señalamiento entre legisladores, los nueve integrantes de la Comisión de Selección que elegirá al Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción (SEA) tomaron protesta. La diputada panista Gloria Romero León dijo que se trató de un proceso "opaco" por parte de los integrantes de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción del Congreso local, ya que dejaron fuera a organizaciones que han laborado, desde hace años, en transparencia y rendición de cuentas, por perfiles de asociaciones dedicadas a la asistencia social, dijo. Marco Antonio Ramos Moguel, del Partido de la Revolución Democrática (PRD), reviró que a los legisladores se les hizo llegar la información por parte de esa comisión. En la discusión para votar el acuerdo, que previamente fue avalado sin cambios por la Junta de Gobierno, participaron los diputados del Revolucionario Institucional (PRI) Canek Vázquez Góngora y Luis Vega Cardón, así como las perredistas Margarita Ramos Villeda y Simey Olvera Bautista. De igual forma Daniel Andrade Zurutuza, de Encuentro Social (PES). Marcela Vieyra y Luis Marroquín, miembros de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, insistieron en su participación en tribuna que la designación de los nueve miembros de la Comisión de Selección se basó en la convocatoria. Romero regresó al pleno y reprochó que el Congreso no hizo públicas las entrevistas con los aspirantes y tampoco transparentó los currículos de los aspirantes a conformar el organismo del SEA. La Comisión de Selección fue avalada con 23 votos a favor, tres en contra de las panistas Romero León y Mariana Bautista de Jesús, así como del representante de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) Efrén Salazar Pérez. Hubo dos abstenciones: de Olvera Bautista y del albiazul Santiago Hernández Cerón. **Debido a la discusión, la sesión se prologó por cinco horas y media.** Tras la aprobación, como forma de rechazo, miembros de la Alianza Anticorrupción en Hidalgo se pusieron de pie, levantaron el puño y dieron la espalda a los legisladores. Posteriormente, las nueve personas seleccionadas rindieron protesta. **(Marisol Flores, página 07)**

Milenio-Eligen comité de selección: (Alejandro Reyes, página 10)

Crónica-Completa la Comisión de Selección; eje SEA: (Jocelyn Andrade, página 11)

El Independiente-Entre protestas, avalan a integrantes de comisión de selección: (Víctor Valera, página 03)

Capital Hidalgo-Polemizan fallo de Junta de Gobierno: (Verónica Ángeles Cilia, página 08)

El Sol de Hidalgo-ELIGEN A COMISIONADOS DE SELECCIÓN: (Redacción, Ojo: Política)

Plaza Juárez-Eligen grupo seleccionador del comité de participación ciudadana: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 03A)

Síntesis-Listos, quienes elegirán comité anticorrupción: (Jaime Arenalde, página 03)

Unidad de Comunicación Social

Uno más Uno-Rinden protesta integrantes que nombrarán Comité Ciudadano del SEA: (Redacción, página 04)

Criterio-Buscan evitar que indígenas transgredan los derechos: Con el objetivo de que los usos y costumbres de los pueblos indígenas no transgredan los derechos humanos, el diputado Luis Vega Cardón presentó a la LXIII Legislatura local la iniciativa de reforma al artículo 56, fracción II, inciso R de la Ley Orgánica Municipal del estado, para que municipios con población indígena elaboren reglamentos internos, establezcan una limitación y su regulación. El legislador, integrante del Consejo Supremo N̄hãñhũ, detalló que la reglamentación interna de los pueblos originarios muchas veces trastoca garantías individuales en el afán de mantener la cohesión social para seguir vigentes. Como ejemplo, mencionó que no permiten inscribir a sus pupilos en centros educativos fuera de la localidad para conservar la plantilla docente de la SEPH, o el corte al suministro de agua potable porque las obras fueron construidas a base de faenas y cooperaciones. Por ello, es necesario regular, pero incluir a pueblos, dijo. **(Marisol Flores, página 09)**

Criterio-Harán públicas las entrevistas de terna a fiscal: El presidente de la Comisión Ciudadana y de Justicia, el diputado Horacio Trejo Badillo, se comprometió a que las entrevistas a los tres aspirantes a ocupar el cargo a la Fiscalía Especializada en Delitos de Corrupción serán públicas. De la lista de diez candidatos, el gobernador Omar Fayad Meneses aún no ha enviado la terna, para lo cual tiene como plazo el 30 de septiembre, recordó. El Congreso tampoco ha definido las fechas en que realizará los cuestionamientos respecto al combatir la corrupción en la entidad a los abogados que aspiran a ser fiscal. La comisión, que designará la propuesta final que someterá al pleno, está integrada por los priístas Canek Vázquez Góngora y Erika Saab Lara, así como el panista Jorge Miguel García Vázquez, diputado que votó contra la lista de diez aspirantes, además del suplente de Miguel Ángel Uribe Vázquez, quien pidió licencia para ausentarse a partir de octubre. Sobre la votación de cinco legisladores albiazules en contra del listado de diez abogados que avaló la Junta de Gobierno del Congreso antes de enviarla al Ejecutivo, Badillo dijo existe un derecho a disentir y serán respetuosos, pero la mayoría avaló. Tras las entrevistas, los integrantes de la Comisión de Seguridad Ciudadana y Justicia emitirán un dictamen que será sometido al pleno, el cual deberá ser aprobado por las dos terceras partes de los diputados para elegir al fiscal. La fecha límite es el 5 de octubre. La decena de perfiles se encuentra integrada por cinco funcionarios de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo, un exmagistrado, la extitular estatal de Alerta Amber, dos académicos y un exministro público. **(Marisol Flores, página 09)**

Milenio-Congreso espera el sábado terna para elegir fiscal anticorrupción: (Alejandro Reyes, página 11)

Capital Hidalgo-Congreso espera terna para elegir fiscal: (Verónica Ángeles Cilia, página 08)

El Sol de Hidalgo-Esperan que llegue, o no, terna para fiscal: (Redacción, Ojo: Política)

PLANO ESTATAL

Criterio-Inauguran Unidad de Docencia en la UPT: La Unidad de Docencia de la Universidad Politécnica de Tulancingo (UPT) fue inaugurada ayer por el gobernador de Hidalgo, Omar Fayad Meneses. El espacio tecnológico, cuya apertura se dio en durante los festejos del 15 aniversario de la institución, es considerado el tercero en su tipo en México, y cuenta con capacidad para mil 400 alumnos por turno; tuvo una inversión de 32 millones 800 mil pesos. "Hay que despertar su fuerza como jóvenes para que tengan un futuro, se autoempleen y generen su propia empresa y desarrollo", puntualizó Fayad Meneses en su intervención, tras advertir que sólo los mejores proyectos universitarios serán retomados por las cámaras empresariales. Arturo Gil Borja, rector de la universidad, detalló que en 14 años la UPT signó 195 convenios con distintas empresas, pero en los últimos 12 meses suman más de 145; de éstos, al menos 80 son con factorías, donde los alumnos podrán realizar sus estadías. "Abatimos el rezago de 514 estudiantes; hoy están trabajando en una empresa", informó. **(María Antonieta Islas, página 14)**

Milenio-Gobierno confía en jóvenes, dice Fayad: (Ignacio García, página 07)

Crónica-Entrega Fayad nuevo edificio para la UPT: (Ángel Pacheco, página 03)

El Sol de Hidalgo-Jóvenes, el motor de desarrollo del estado: (Redacción, primera plana)

Síntesis-Inaugura Fayad nuevo edificio de docencia en UPT: (Edgar Chávez, página 04)

Uno más Uno-Yo confió en los jóvenes y en su capacidad: Omar Fayad: (Redacción, página 07)

Unidad de Comunicación Social

Cursor en la noticia- Piden indígenas presupuesto para 2018 ejercido por ellos: Indígenas de todo el país solicitaron a las autoridades y a los legisladores federales contemplar en el presupuesto del 2018 una partida superior a los 300 mil millones de pesos enfocada a atender a las comunidades indígenas del país e impulsar proyectos en diversas áreas, pues advirtieron que los gobiernos no los respaldan y existen muchas carencias. El gobernador nacional indígena Hipólito Arriaga entregó un documento a la Legislatura federal en representación de los pueblos indígenas de México con el fin de pedir apoyo económico para las poblaciones de las 68 etnias con presencia en todo el país que quedan excluidas de los programas de apoyo, porque muchas no reciben recursos. "Solicitamos presupuesto la gubernatura nacional indígena para el desarrollo de programas específicos en pro del desarrollo nacional indígena que incluyen actividades para el desarrollo económico, ambiental, cultural, social, de educación, salud, deporte, entre otras". "Dado que ninguna institución ofrece un trato adecuado con los sistemas de información acordes, ni existe la capacidad, ni la sensibilidad para otorgar un trato digno a la población de los pueblos originarios que por derecho nos corresponde". Ofreció abrir una página de Internet, como un gobierno abierto, para transparentar el uso de los recursos y contar con una Contraloría que revise el buen ejercicio del dinero y explicó que quieren recuperar prácticas antiguas, recuperar la dignidad y respeto de la cultura original. Incluso, advirtió que podrían demandar a Hacienda por no darles las partidas que han solicitado para combatir rezagos y carencias. **(Redacción, página web)**

Milenio-Rinde protesta primer gobernador indígena y jefe supremo de Hidalgo: (Ignacio García, página 08)

Capital Hidalgo-Renuevan las dirigencias indígenas en la entidad: (Lorena Montiel Castillo, página 04)

BUSCAN 10% de las prerrogativas de partidos: (Lorena Montiel Castillo, página 05)

El Sol de Hidalgo-Indígenas a trabajar unidos: (Alberto González, página 02A)

El Independiente-Convocatoria fue para todos; faltó participación: Rivera Barquín: La convocatoria fue abierta, más bien lo que faltó fue participación de la sociedad civil y de algunas instituciones educativas, respondió Ricardo Rivera Barquín, presidente de Coparmex, a los señalamientos vertidos en su contra tras su nombramiento como parte de los nueve integrantes de la comisión de selección que designará al comité de participación ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción. Cuestionado sobre el tema al finalizar la reunión mensual de socios de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y previo a la toma de protesta como miembro de dicho órgano, el líder empresarial declaró que en las entrevistas previas a su elección tuvo oportunidad de expresar sus conocimientos sobre el sistema. Aseguró que él no percibe problema alguno en la manera en que se llevó a cabo el procedimiento para integrar la comisión, "por el contrario lo que voy a dejar claro es que faltó participación de instituciones educativas y de la sociedad civil para este proceso". Ricardo Rivera Barquín aseveró que la participación de Coparmex en ese proceso es garantía de imparcialidad en lo que refiere a la implementación del sistema, específicamente en lo que corresponde a su participación. "Hemos sido partícipes en el tema de transparencia, somos actores de ello, no somos un organismo donde seamos nuevos en el tema, hemos participado, lo traemos (el tema) desde que promovimos la ley tres de tres", expuso. En cuanto al tema de la elección del fiscal anticorrupción reiteró el llamado al Congreso a que haga del conocimiento de la sociedad civil los 10 candidatos hasta hoy seleccionados, propuesta que ya fue enviada al gobernador Omar Fayad Meneses con el fin de emitir una opinión responsable en torno al tema. "La responsabilidad moral de Coparmex es nuestra fuerza, hemos trabajado en este tema, tenemos credibilidad, hemos hecho diversos foros que demuestran que nuestro organismo quiere transparencia en este tema." Ayer, ante la inconformidad entre protestas de las organizaciones civiles que acusaron falta de transparencia en el proceso de nombramientos, el Congreso de Hidalgo avaló con 23 votos de los diputados a los nueve integrantes de la comisión de selección que designará al comité de participación ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción. Tras la votación, integrantes de las organizaciones civiles dieron la espalda a los diputados y levantaron la mano en señal de protesta por la designación que incluyó a Rivera Barquín. **(Laura Elizabeth Trejo, página 04)**

Criterio-Faltó interés de sociedad civil, dice Coparmex: (Yuvenil Torres, página 08)

Milenio-Sorprende a empresarios debate por designación: (Paul Sánchez, página 10)

Plaza Juárez-Hizo falta más participación a la convocatoria para integrar la Comisión de Selección: (Consuelo M. Cerón Orozco, página 12A)

Unidad de Comunicación Social

Capital Hidalgo-Exige Fayad austeridad para las campañas de 2018: El gobernador Omar Fayad confió en que las elecciones del próximo año, los partidos políticos den muestras de austeridad y que no haya un derroche de recursos que se pueden destinar a la reconstrucción de lo destruido por los sismos. Asimismo, indicó que el financiamiento de partidos está en tela de juicio, pero recordó que esto ya lo había planteado, que se sostengan con lo que los militantes les aporten, no con los impuestos de los mexicanos; sin embargo, aclaró que hay diferentes puntos de vista. Agregó que alguna vez propuso que desaparecieron la elección intermedia de diputados plurinominales y se ahorrarían 12 mil millones de pesos, "no es nada nuevo", pero esperó que haya conciencia para aprobar las cosas. El gobernador hizo estas declaraciones en entrevista tras la develación de placa inaugural del edificio de docencia de la Universidad Politécnica de Tulancingo (UPT), el cual dará servicio a más de tres mil 400 jóvenes de este plantel educativo. El gobernador además entregó reconocimientos a personal por 15 años de servicio en la UPT, en donde afirmó que "el compromiso de su gobierno es conseguir el financiamiento y apoyo para brindar mejores oportunidades a estudiantes". El mandatario estatal recordó que será una elección para renovar las Cámaras de Diputados y Senadores, además de cambio de presidente de la República, por lo que confió en que sea una elección que dé muestras de civilidad en momentos difíciles. "Viene un año político, de esos años en que los partidos entran en pugna y se dan hasta con la cacerola y la gente está un poco harta de ver ese pleito inútil e inerte", refirió. Fayad Meneses agregó que se ve una guerra sucia y se entera de "los calzones sucios" de los políticos que van a competir en el proceso, por lo que el país no está para eso. Por ello, comentó que debe haber gran conciencia de los partidos, de que los mexicanos no quieren guerra sucia, sino ver propuestas. **(Sergio Juárez, página 07)**

PLANO MUNICIPAL

Criterio-Impugnan fallo sobre basura en Pachuca: La empresa **Saneamiento Sana** interpuso un proceso de revisión contra el concurso nacional de licitación **MPS-01-17** para adjudicarse el servicio de recolección de basura en Pachuca, que se otorgó al consorcio Técnicas Medio Ambientales (**Tecmed**), además de señalar al ayuntamiento de dar ventajas sobre sus competidores. **El pasado 31 de agosto, el Comité de Adquisiciones dio el fallo en favor de Tecmed. El 6 de septiembre el ayuntamiento y el consorcio firmaron el título de concesión.** Pero el 22 de septiembre, Saneamiento Sana, a través de su representante, Laura Nayeli González Gómez, ingresó el requerimiento de revisión. "Se metió en tiempo y forma, de acuerdo a las leyes", expuso Castro Río. El representante de Saneamiento Sana mencionó que el tiempo que se demoró en ingresar el recurso obedece a que se realizó una revisión exhaustiva de la propuesta de Tecmed, hasta encontrar el fallo que presuntamente no satisface las formalidades. "En la junta de aclaraciones se mencionó a la parte técnica, que es donde nosotros nos centramos, y claramente pudimos darnos cuenta que ellos no cumplieron con las especificaciones solicitadas en la misma propuesta". Sin revelar el presunto yerro, Castro Río añadió que si bien "ellos (Tecmed) cumplieron con todo de una manera cualitativa, pero al momento ya de revisar números y de revisar de manera cuantitativa fue donde nosotros pudimos detectar el error, el cual el municipio no se dio cuenta y por ahí va nuestro recurso de revisión, donde hacemos notar al municipio que esta parte no fue tomada en cuenta de una manera adecuada". Excusó que por encontrarse en trámite el recurso, se debe reservar la omisión en que incurrió la competencia. "Tuvieron información desde mucho antes del proceso, su propuesta traía desde el sentido de las calles, cuantas casas, habitantes, generación de basura; todo eso nos llamó la atención, porque la invitación llegó un lunes, donde nos convocaban inscribirnos hasta el jueves y presentarse a la junta de aclaraciones el mismo viernes para presentar propuestas el siguiente martes, en ese pequeño lapso de tiempo (sic) presentar propuesta técnica de tal magnitud", cuestionó. El representante de Saneamiento Sana, empresa asentada en Mérida, Yucatán, precisó que el recurso deberá ser resuelto en un plazo de diez días hábiles, con lo que la resolución debe estar el próximo jueves 5 de octubre, un día antes de que Tecmed asuma la responsabilidad de recolección de las alrededor de 400 toneladas de basura que genera diariamente la ciudad. **Hasta el momento, expuso, "no hemos dialogado con la alcaldesa, (pero) de hecho la contestación al recurso de revisión viene firmado por ella,** donde da instrucciones a los funcionarios para revisar el tema. Sí fue una omisión al no haber detectado este punto". Criterio solicitó al ayuntamiento de Pachuca una postura sobre el recurso de revisión interpuesto por Saneamiento Sana y conocer los alcances legales de éste; sin embargo, no se obtuvo pronunciamiento alguno del municipio encabezado por la alcaldesa Yolanda Tellería Beltrán. **(Emmanuel Rincón, página 04)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto Opuesto...

Debate legislativo:

Ayer se dio en el Congreso de Hidalgo uno de esos debates que son sanos para la vida política del estado. Más allá de los temas y personajes, el que nuestros representantes parlamentarios se suban a la tribuna para dirimir sus ideas y planteamientos debería ser más que un reconocimiento, un deber y obligación. Es en el debate donde surgen los grandes temas que pueden cambiar el rumbo en la toma de decisiones de los gobiernos y por ello hacen falta más discusiones de todos los tópicos en el marco de las sesiones. La práctica legislativa parece haberse desgastado desde hace un buen tiempo, y es notorio cuando el proceso se hace evidente en la mecanización de las aprobaciones o propuestas de iniciativas para reformas o decretos. En Comisiones generalmente se tocan y analizan todos estos temas para posteriormente en las sesiones dar el aval o el rechazo. Sin embargo la ciudadanía quiere y anhela ver a sus diputados activos, no recorriendo calles y entregando recursos y apoyos que son responsabilidad de otros órdenes de gobierno; la ciudadanía, a mi parecer, apreciaría más la labor del diputado si este se esmera en presentar los mejores temas con el mayor rigor técnico y jurídico. Abrir el debate no es perder el tiempo o alargar las cosas, es poder tomar en cuenta a todos los actores políticos y a los propios representados. Se sabe que al pertenecer a una fracción partidista, en muchas ocasiones no hay forma de ir en contra para alzar la mano y expresar una opinión libre o diferente; y no por censura, sino por consenso de las mayorías que integran a un cuerpo colegiado. Por eso el debate de ayer en el Congreso hidalguense fue más que interesante. El tema, queridos lectores, nos concierne a todos: el Sistema Estatal Anticorrupción. Y es que los diputados, sus diputados, presentaron a los candidatos a integrar la Comisión de Selección que nombrará al Comité de Participación Ciudadana del SEA (antes mencionado, nuevo organismo fiscal que combatirá a la corrupción). El tema de las entrevistas para elegir a los perfiles de quienes serían votados fue lo que comenzó la discusión; algunas y algunos se pronunciaron por no haber conocido a fondo el proceso, mientras que otros pidieron pasar el asunto por unanimidad para darle la mayor certeza y fortalecer a la nueva fiscalía que tendrá Hidalgo. Muchos hablaron, otros no tanto, pero es bueno verlos en acción ya que de ellos espera mucho más la ciudadanía; no solo por haberlos llevado al Congreso por el voto y el sentido del mismo, sino porque son la voz de quienes esperan mejores leyes que protejan el desarrollo y a la sociedad. Al final el asunto pasó y todo terminó. Sin embargo es de reconocer lo dicho casi al final, donde no tendría ningún estado o el propio país que estar inmerso en el combate a la corrupción si ésta no existiera.

(Eduardo González, página 06)

Plaza Juárez-Alfil Negro...

PROTAGONISMOS RIDÍCULOS EN EL CONGRESO DEL ESTADO:

La sesión de ayer en el Congreso del estado de la LXII legislatura, fue un show de protagonismo ridículo, en el que sobre todo dos diputadas, una del PAN, GLORIA ROMERO y una que se presenta en su cuenta de twitter como "invitada" del PRD, SIMEY OLVERA BAUTISTA, vaya que sí dieron la nota con sus pretensiones de ser las abanderadas auténticas y únicas de lo que se dice "afuera " en "la calle ", como insistieron una y otra vez en su afán por descalificar el trabajo con el cual se habían elegido los integrantes de la Comisión de Selección, que nombrará al Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción y que finalmente fueron aprobados por la mayoría de los legisladores después de una discusión en que las dos diputadas buscaron a toda costa descalificar el proceso de selección sobre todo la panista.

Cómo estaría la sesión en su sentido de enfrentamiento, sobre todo después de que Gloria Romero intentó responderle al diputado MARCO ANTONIO RAMOS MOGUEL del PRD, que con un sentido muy huasteco la había puesto en entredicho, cuando socarronamente pero de manera contundente le dijo con todas sus letras que su actitud obedecía a una falta de confianza en su coordinador, el diputado LUIS BAÑOS, igual que había pasado con el anterior CIPRIANO CHARREZ y que en ese caso y para que las cosas se dieran como ella quería, que mejor pusieran a Gloria Romero como coordinadora pero a ver si le alcanzaba el tiempo para poner orden. Y fue más allá

Unidad de Comunicación Social

este legislador huasteco que no se anda por las ramas: "Si usted considera que se violó la ley, IMPUGNE para que se nos corrija la plana... puede ser". En aquel momento la legisladora panista tomaba agua y Simey jugueteaba con su celular, que casi no soltó en toda la sesión. La diputada ROMERO volvió a la carga para negar que no hubiera comunicación en el grupo parlamentario del PAN y afirmó que lo que planteaba en la tribuna era para darle voz a lo que se dice en la calle que están hartos de la corrupción que provoca retraso en obras como en la Huasteca. De alguna manera intentaba darle respuesta al legislador del PRD Ramos Moguel. Por su parte SIMEY OLVERA dijo que había faltado mayor difusión al proceso y mayor presencia de Asociaciones civiles y pidió que las entrevistas tuvieran mayor difusión. LA CONTUNDENCIA DE CANEK VÁZQUEZ El diputado CANEK fue duro, muy duro cuando dijo con dirección muy clara: "No debemos legislar a contentillo". Afirmó que lo que se notaba era la falta de comunicación en el grupo parlamentario del PAN, porque en todo momento el PAN tuvo representantes y se tenía que aceptar el excelente trabajo de la Comisión y del pleno. Lo que no se puede dejar pasar es una percepción distinta, porque lo que se vota es un acuerdo de todas las fuerzas políticas, en que están de acuerdo todos los partidos y estas entrevistas de las que hablan es decisión de cada diputado asistir o no. Me extraña que Gloria Romero de última hora busque curriculums, cuando las dos diputadas que tienen dudas conocen la convocatoria. Seamos responsables y que esto que hacemos progrese, porque si no de nada servirá todo esto que hacemos. No confundamos a la ciudadanía. No es falta de transparencia, es falta de interés de los diputados. Gloria Romero todavía subió a tribuna, pero tuvo poco eco. La voz de los diputados contrarios a su posicionamiento como MARCELA VIEYRA, LUIS VERA, LUIS MARROQUÍN y MARGARITA RAMOS, había sido más contundente. "YA DÉJENOS VOTAR DIPUTADA", le dijo el legislador Andrade Zurutuza del PES. El resumen de la situación lo hizo el diputado del PES, DANIEL ANDRADE ZURUTUZA, que le pidió a la diputada Romero que ya no subiera a la tribuna porque ya era cosa de repetir y repetir sobre el mismo tema, mejor se votará. "Ya déjenos votar diputada Gloria", aunque no deja de llamar la atención la postura del PAN, que ahora está en contra y anteriormente en la cuestión del fiscal también estuvieron en contra, acotó el legislador. Y así se fueron a la votación en que con 23 votos a favor, 3 en contra de Gloria Romero del PAN, Mariana Bautista del PAN y Efrén Salazar de Morena, 2 abstenciones: Simey Olvera del PRD y Santiago Hernández del PAN, se aprobó la Comisión de Selección con el show de protagonismo ya descrito, al que además tienen derecho en la libertad que se tiene en el Congreso.

(Adalberto Peralta, página 2A)

Capital Hidalgo-Por sentido común...

Cero Prerrogativas:

El ánimo del país entero está centrado en la reconstrucción, luego de los eventos de la —I naturaleza que sacudieron la conciencia nacional. Como una exigencia ciudadana, es que creció la presión social sobre partidos políticos y aspirantes a la presidencia de la República, que al menos por ahora, han abstenido su auto promoción. La sociedad de forma casi unánime, a través de diversos mecanismos y medios, instó a los partidos políticos a renunciar a las prerrogativas que por ley les corresponden. Así es como el Movimiento de Regeneración Nacional, vía su fundador, ofreció el cincuenta por ciento del dinero público que el Instituto Nacional Electoral le otorga para actividades proselitistas. A su vez, el Partido Revolucionario Institucional hizo un primer anuncio, mediante el cual, daba cuenta de su renuncia al 25 por ciento de sus prerrogativas, el equivalente a 258 millones de pesos. Al iniciar la semana, la dirigencia del Revolucionario reconsideró su intención de apoyos dirigidos a las personas afectadas por los sismos y, por tanto, vía sus representantes legislativos, tanto en el Senado, como en la Cámara de Diputados, planteó la propuesta de retirar el cien por ciento de los recursos que le corresponden para destinarlos en favor de la reconstrucción en las zonas afectadas por los sismos, tanto de Oaxaca y Chiapas, como de Morelos, Puebla y Ciudad de México, que resultaron las entidades más afectadas. Por su parte, los institutos políticos involucrados en el llamado Frente Amplio Democrático, compuesto por el sol azteca y blanquiazul, externaron su intención de ofrecer igualmente la totalidad de sus participaciones públicas. En menor medida, pero igualmente dispuestos, aparecen los partidos Encuentro Social y Verde Ecologista de México, que ofrecieron ceder el cien por ciento de las prerrogativas para la misma causa. Extraña que dos organismos nacionales, como Nueva Alianza y el Partido del Trabajo, se hayan abstenido a nivel local, actitud severamente criticada por el resto de sus adversarios con registro ante el INE. No se trata de que el PANAL y el PT sean partidos pequeños o emergentes, es más bien un acto de sensibilidad, para lo cual, sus dirigentes han demostrado indolencia. Porque el PANAL tiene una caja financiera

Unidad de Comunicación Social

revolvente, que es la cúpula del SNTE, gremio beneficiado con cargos de elección y que hasta ahora, parece ser el más indolente ante la desgracia nacional. Y es que, como anoté al principio, lo que la sociedad más reprueba en estos momentos, es que personajes mezquinos, en medio del dolor, ya se frotan las manos para hacer campaña, bajo el disfraz de nobles caballeros de la caridad.

(Edmundo Pineda, página 06)

A Criterio de...

El partido del temblor:

En septiembre de 1985 una población crítica rebasó las iniciativas oficiales y en forma espontánea hizo suya la ciudad. Esa soberanía repentina fue un "partido del temblor", integrado por inconformes que más allá de las ideologías superaban a las autoridades. Meses después, durante la inauguración del Mundial de Fútbol en el Estadio Azteca, el presidente Miguel de la Madrid se llevó una colosal rechifla. Aunque el motivo de esa cita no era político sino deportivo, ciento diez mil espectadores repudiaron en forma unánime al mandatario que fue incapaz de enfrentar la tragedia y retrasó la llegada de ayuda del extranjero. Ese plebiscito anunció que el PRI no volvería a gobernar la ciudad. Treinta y dos años después, otro terremoto devastó la ciudad. En esta ocasión el gobierno no fue omiso, pero difícilmente los chilangos reconocen su liderazgo. No todas las réplicas de un sismo son telúricas. El puño en alto surgió como un gesto para escuchar a los que aún viven en medio de los escombros: el otro, el auténtico protagonista de lo que sucede. Esta "réplica" dio lugar a otras, de contenido social, como pedir que los partidos renuncien a los inmoderados recursos previstos para las campañas de 2018. México tiene una de las democracias más caras del mundo. Las contiendas electorales duran demasiado e invaden todos los espacios. Son el monumental derroche de un sistema donde los partidos se financian a sí mismos sin que la ciudadanía pueda frenarlos. En respuesta a esta petición, los profesionales de la politiquería ahora compiten por quedarse con menos dinero. Su descrédito es tan grande que han aceptado una competencia de ahorros para presumir quién se queda con menos. La pregunta que surge de todo esto es la siguiente: ¿será posible crear una plataforma ciudadana a partir de la reacción comunitaria de septiembre? No es la primera vez que una crisis articula a personas de las más diversas procedencias. Con anterioridad, el levantamiento zapatista, el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, #YoSoy132 y Ayotzinapa lograron condensar durante un tiempo los ánimos de cambio de millares de ciudadanos. ¿Puede esa actuación ser duradera? Repudiar a los partidos establecidos no implica renunciar a la política. Influir en el orden público desde la esfera ciudadana es política. Y aún más: el futuro del país depende de extender esta idea, creando vías de participación, supervisión y fiscalización ciudadanas más eficaces. Cada hora tiene héroes improbables. En 1985, Carlos Monsiváis recorrió las zonas de rescate y habló de "los adolescentes en pleno estreno de ciudadanía". En 2017, otros jóvenes experimentaron el mismo rito de paso. Los prejuicios de varias generaciones veían a los millennials como autistas electrónicos abismados en sus teléfonos y sus computadoras. El 19 de septiembre descubrieron una realidad que los necesitaba y asumieron un repentino liderazgo, demostrando que no sólo estaban hiperconectados con informaciones en red, sino con las fibras sensibles del cuerpo colectivo. ¿Qué capital político representan esos jóvenes? La única candidatura en verdad independiente que ha triunfado en el país es la de Pedro Kumamoto, diputado por Zapopan, Jalisco. Su causa comenzó con el activismo de numerosos estudiantes del ITESO de Guadalajara que entendieron que luchar en la representación del mundo -las redes digitales- convoca al cambio, pero no es el cambio. Había que pasar al mundo de los hechos. Al visitar a los vecinos de Zapopan, Kumamoto advirtió que los señores de la casa lo trataban con la simpatía que merecen los jóvenes bien intencionados pero ingenuos; en cambio, las mujeres lo recibían con empatía y aportaban los saberes de los que no han sido escuchados pero conocen la tramoya de la sociedad. Kumamoto comenzó su lucha en la universidad y la realidad virtual y, literalmente, se metió hasta la cocina. Un tránsito similar ocurrió después del sismo. Los jóvenes de audífonos perennes descubrieron la importancia de un rotomartillo y entraron al vientre devastado de los edificios. Ellos son el nuevo "partido del temblor", la democracia en construcción. El paisaje herido de estos días ostenta un letrero que se repite: "Cerrado por obras". El país futuro merece el mensaje opuesto: "Abierto por obras".

(Juan Villoro, página 03)

Unidad de Comunicación Social

Crónica-Vocales Extraviadas...

Reconstrucción:

Una de las múltiples secuelas de los sismos que azotaron la entidad las últimas semanas es el daño a la infraestructura educativa. Según el reporte oficial son 10 escuelas que ya no están en condiciones de seguir operando y deberán ser derruidas, pero hay muchas más que requieren rehabilitación y ese asunto se convirtió en una "papa caliente" para las autoridades. Por principio de cuentas la Secretaría de Educación Pública en Hidalgo (SEPH) no es más el órgano responsable de construir y dar mantenimiento a las escuelas de todos los niveles, ese organismo es el Instituto Hidalguense de Infraestructura Educativa (Inhife), dependiente de la Secretaría de Obras Públicas. Sin perder de vista que el principal objetivo es garantizar la seguridad de maestros y alumnos, son muchas las escuelas de todos los niveles en Hidalgo que necesitan, en algún grado, rehabilitaciones por algún daño que presenten, aunque estos no fueran producto de los recientes sismos. Al revisar el tema nos encontramos que la infraestructura educativa en Hidalgo no tiene un puntual seguimiento por parte de las autoridades, que al paso de los años directivos o grupos de padres llevaron a efecto construcciones sin asesoría especializada, las cuales generaron más problemas que beneficios a sus edificios. Un aspecto de verdad interesante es la edad de muchos de los centros escolares pues al paso de las décadas no fueron rehabilitados sino modificados para adecuarse a la demanda del número de alumnos, canchas deportivas, aulas de cómputo y otros que dan como resultado un cambio total en la distribución del espacio. En medio de la crisis derivada de los sismos hay cientos de solicitudes para reparar centros educativos que tienen problemas estructurales, fugas de agua, déficit de aulas, baños y un largo etcétera. Corresponde a las autoridades conciliar con padres de familia para responder a sus demandas en un orden de prioridades, ya que siempre el presupuesto es insuficiente. En el mismo contexto siempre habrá personajes que busquen reflectores y utilicen temas tan sensibles como la seguridad de los estudiantes para lograr sus fines.

(Andrés Torres Aguirre, página 03)

Crónica-Punto Por Punto...

Irregularidades en la Procuraduría:

La Procuraduría de Justicia en el estado enfrenta deficiencias e irregularidades heredadas del periodo de Alejandro Straffon que van desde el rezago de averiguaciones previas (hoy carpetas de investigación) de 12 años sin resolver hasta la mala construcción de edificios y abusos en otros más. Desde que inició el proceso del nuevo sistema de justicia penal, se dividieron dos subprocuradurías, una la del Sistema Acusatorio y Oral quedo a cargo de Said Escudero Isra, la otra con Cuauhtémoc Granados, ambas con tareas muy específicas, la primera iniciar los nuevos procesos y agilizarlos, la segunda abatir los rezagos superior a las 10 mil averiguaciones previas. Eso ocurrió en los últimos dos años de la gestión del procurador Alejandro Straffon, ninguna cumplió la expectativa que se tenía, pues al llegar los números que enfrentó Ramiro Lara Salinas le preocuparon más de lo que pensaba, el rezago no se abatió y por el contrario creció, lo mismo que las quejas de abusos, extorsiones y señalamientos todos los días de lentitud en los procesos de cada una de las áreas de la Procuraduría y Policía Investigadora. Pero no fue lo único, el actual procurador tuvo que enfrentar irregularidades graves que abren la sospecha de un mal uso y abuso de los recursos públicos destinado por la federación y el estado a la construcción de espacios para el nuevo sistema de justicia penal. En la Subprocuraduría del Sistema Acusatorio y Oral, los planos de la construcción del nuevo edificio incluía una tina tipo jacuzzi para el titular del área en el privado y oficinas que no eran funcionales y en cambio muy costosas, lo que obligó a detenerlas y evitar que siguiera como originalmente se presupuestó y planeo. La misma historia se repitió con los edificios de Tulancingo y Pachuca, donde no han sido recibidas por el procurador debido a las inconsistencias en la construcción.

(Leonardo Herrera, página 05)

Unidad de Comunicación Social

Milenio-Pájaro Carpintero...

:Que Los comerciantes que tradicionalmente vendían en las inmediaciones de la Iglesia de San Francisco en el Centro Histórico están molestos porque solo tendrán un día para ofrecer sus productos luego de la determinación de la presidencia municipal de Pachuca de autorizar únicamente 24 horas de puestos de tianguis y comercios callejeros en Parque Hidalgo; dicen que la culpa es del líder de la Foideh, Óscar El Perro Pelcastre por andarse pelando con las autoridades por órdenes de políticos de oposición al PAN en la capital.

:Que Agentes de Investigación de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo frenaron a tres presuntos ladrones en su huida ayer por la tarde-noche en la zona de Pachuca y Mineral de la Reforma cuando salieron de una tienda en Plaza Tulipanes en donde amagaron y robaron al personal. El incidente provocó una persecución que terminó con la captura de los malhechores en el entronque de Téllez cuando pretendían escapar con rumbo a la Ciudad de México.

:Que El diputado local Horacio Trejo Badillo propuso ayer nombrar como patrimonio cultural del estado a las cabalgatas, una práctica que fomenta el turismo, el deporte y la convivencia familiar, lo que fue bien recibido por sus pares legisladores quienes turnaron al asunto a la Comisión de Turismo del Congreso local; ahora se espera que el reconocimiento al caballo sea un hecho en el estado luego de que es un animal vital para el campo, la vida en las comunidades y la fiesta de la Charrería.

:Que Hablando del Congreso, en la sesión de ayer se presentó un acalorado debate entre diversas fracciones por lo que fue el proceso de entrevistas a los candidatos al Comité de Selección del Sistema Estatal Anticorrupción; al final el tema pasó por mayoría de votos, sin embargo, muchos no quisieron entrarle de lleno al intercambio de ideas que es necesario dentro de todo parlamento y solo vimos a los gallos de siempre en tribuna entrarle con todo a los dimes y diretes.

(Redacción, página 06)

Milenio-Las perlas...

"Este proceso de selección no se apegó a la ley en su artículo 18 y no se apegó también a la convocatoria pues de las organizaciones de la sociedad civil muchas de ellas no son especializadas en corrupción"

Gloria Romero

Diputada del PAN, sobre integración del Comité de Selección.

"Me extrañó la discusión de los legisladores porque entre los que nos entrevistaron habían personas de todas las corrientes políticas. Me llamó la atención que después tuvieran dudas cuando todo se ventiló en los medios"

Ricardo Rivera Barquín

Presidente de Coparmex, sobre integración del Comité de Selección

"En el gobierno de Hidalgo se pone especial interés en el apoyo a este sector, a través de los programas especialmente diseñados para ellos. Hay que despertar su fuerza como jóvenes para que tengan un futuro y se autoempleen"

Omar Fayad Meneses

Gobernador durante los festejos del XV Aniversario de la Politécnica de Tulancingo

(Redacción, página 06)

Unidad de Comunicación Social

Criterio-Se dice que...

que donde faltó criterio fue en la Secretaría de Educación Pública, a cargo de Sayonara Vargas Rodríguez, pues no obstante que los estudiantes han visto interrumpidas sus clases por sismos y lluvias, no tuvo la iniciativa de negociar que el Consejo Técnico Escolar este viernes no se llevara a cabo y en su lugar se repusieran clases, por lo que este día nuevamente se verán suspendidas las actividades escolares en el estado.

que al que ya se le acabaron las ideas es al alcalde de Mineral de la Reforma, Raúl Camacho Baños, quien sin pudor alguno pirateó el programa Paso a pasito del presidente municipal de Zimapán, con la entrega de zapatos escolares a estudiantes de nivel básico, ipero a más de un mes que se reiniciaron clases! Parece ser que al edil le urge volver a la escuela para refrescar la creatividad o al menos copiar a tiempo los programas.

que el trabajo de los regidores del PRD en Tula, Josué Isaac González y Gustavo Guerrero, son nulos; los asambleístas se han dedicado más a la fiesta o a buscar el negrito en el arroz sin hallarlo, incluso ayer autorizaron que el premio municipal del deporte lleve el nombre del fallecido maestro de Educación Física Matías Ramírez, cosa que no está mal; lo malo es que el regidor Gustavo, preside la comisión del Deporte, y desconoce que el reglamento en la materia ya contempla un premio así, al igual que un mérito deportivo; ahí se ve que para nada lo ha leído, pues es más fácil decir salud que leer.

que la falta de verificación de la información causó confusión ayer en la feria de Pachuca, que abrió sus puertas al público, pues un grupo en redes sociales atribuyó a las autoridades de Seguridad Pública datos falsos sobre una supuesta falla en un juego mecánico. .

que quienes no se ponen de acuerdo son las autoridades educativas y de Protección Civil, pues son múltiples los casos donde, a pesar de que Educación ha informado que ya pueden regresar a clases, los alumnos nomás no ingresan por falta de dictámenes. A eso habrá que agregarle que en algunas escuelas, caso concreto en Pachuca, los padres de familia han recibido información distinta a la que han vertido las autoridades, como en la Plan de Guadalupe.

(Redacción, página 03)

El Independiente- El Socavón...

Suspende alcaldía instalación de parquímetros en San Javier; un haraquiri a la medida de la periodista, zona plateada, constitución

(Redacción, página web)

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo...

Arriba-RAFAEL HERNÁNDEZ: Abrió la Feria San Francisco Pachuca 2017 sus puertas para ofrecer a los habitantes de la entidad, u otras latitudes, una opción de entretenimiento, para ello el programa contempla una amplia gama de actividades. Al frente de la Operadora de Eventos del Estado de Hidalgo, José Rafael Hernández Olín tiene como premisa que este evento sea todo un éxito; gran responsabilidad.

Abajo-ASAEL HERNÁNDEZ: Aparece Tezontepec de Aldama en el listado negro de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo por la cuenta 2015, situación que revive el hecho de que en ese lapso el alcalde era Asael Hernández Cerón y debido a ello es que él, así como otros integrantes de la administración municipal en el periodo 2012-2016, debe responder a los señalamientos

(Redacción, página 02)

Unidad de Comunicación Social

La Crónica de Hoy-Grillerías...

COMIENZA

Aunque **desde ayer fue abierta al público e incluso hubo la presentación de un grupo musical "juvenil", la Feria San Francisco Pachuca Hidalgo 2017 será inaugurada de manera oficial por el gobernador Omar Fayad este sábado. Dicha fiesta de los hidalguenses se prevé como una de las mejores ediciones y con un carácter puramente familiar, por lo que la venta de alcohol estará más que controlada y además habrá un puesto de Alcohólimetro a las afueras del recinto ferial, con el objetivo de impedir tragedias relacionadas con el consumo de bebidas embriagantes.**

DES-BANCADA

Verdadero **caos el que prevalece entre la bancada del PAN en el Congreso local, pues resulta que ni entre sus propios integrantes se ponen de acuerdo con respecto a los temas que deben o no aprobar. Las críticas crecen porque al parecer ya no existe confianza ni en su coordinador, Luis Baños, al menos así pudo observarse durante la última sesión, donde fue más que notoria la división.**

PLEITOS

Otros que ya de plano **se pelearon son Daniel Andrade y el alcalde de Huejutla, Raúl Badillo; según los grillitos después de conformar "la pareja atómica" ahora ya ni se hablan estos personajes. Lo que se cuenta es que al bajar los recursos del PES el que los reparte (comparte y se queda con la mayor parte, como dice el dicho) es el joven Dany, por lo que sus alcaldes pesistas están bastante molestos, pues según afirman les "rasura" dichos recursos y ya no les alcanza para sus chicles.**

INCENDIO

Este jueves, **en el municipio de Huasca, se incendió un almacén con cuatro contenedores de mil litros cada uno que guardaban gasolina presuntamente robada. El hecho fue atendido por elementos de Protección Civil local, que a su vez dio parte a las autoridades estatales; sin embargo, como en estos casos suele suceder, no hubo responsables. Este tipo de bodegas clandestinas de hidrocarburos hurtados, cada vez más comunes, representan un riesgo latente para la población en general.**

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

El Universal-Sheinbaum pone denuncia penal por Rébsamen: La delegada en Tlalpan, Claudia Sheinbaum, responsabilizó a las administraciones de los perredistas Higinio Chávez y Maricela Contreras de la construcción irregular de un departamento en el cuarto piso del Colegio Enrique Rébsamen, el cual se colapsó en el sismo del 19 de septiembre pasado, por lo que interpuso una denuncia en contra de los directores generales de Jurídico y Gobierno en ambas gestiones y de la dueña del inmueble, Mónica García Villegas. Incluso, la funcionaria morenista reveló que desde noviembre de 2013 la Dirección de Obras y Desarrollo Urbano advirtió de un daño a la estructura provocado por una serie de obras de demolición que la propietaria había hecho en el tercer y cuarto piso sin permiso; sin embargo, la anterior gestión permitió continuar los trabajos un año después. "Lo que encontramos en el expediente jurídico es verdaderamente indignante, indignante", comentó la delegada. Agregó que la queja presentada ante la Fiscalía Desconcentrada en Tlalpan también va en contra de quien resulte responsable. Al hacer un recuento de los antecedentes jurídicos en torno al edificio derrumbado, los cuales fueron incluidos en la querrela, expuso que se detectaron omisiones, obras sin licencias previas e incluso Sheinbaum Pardo dijo que "por nuestra mente pasa que hubo corrupción". Desde 2010 la administración del ex delegado del PRD Higinio Chávez ordenó clausurar y demoler una construcción sin permiso en el cuarto piso, que correspondía a un gimnasio; pero "no existe evidencia ni documento que permita concluir que se subsanaron dichas irregularidades y que se haya levantado el estado de clausura ni demolición o pago de multas impuestas", asentó en la denuncia **(Gerardo Suárez, primera plana)**

Unidad de Comunicación Social

La Jornada-Miedo de niños y adolescentes al no saber si sus escuelas son seguras: En zonas afectadas por el sismo del pasado 19 de septiembre o en barrios donde apenas dejó una huella, niños y adolescentes comparten el deseo de ver de nuevo a amigos y maestros, pero también el temor de volver a las aulas ante la incertidumbre de si sus escuelas "son realmente seguras", afirman alumnos y padres. A más de una semana del sismo de magnitud 7.1 que afectó el centro del país, poco más de 8 millones de estudiantes de educación básica y media superior no han podido regresar a clases. Entre ellos está Valentina. Tiene siete años y vive en la colonia Condesa. Acude a un colegio particular en la colonia Del Valle. Su madre asegura que el colegio ya cuenta con el dictamen para reiniciar labores, "pero no han regresado a clases porque está en una zona de riesgo". Valentina dice que le gustaría mucho volver a jugar con sus 22 compañeros de clase, pero reconoce que el miedo y la angustia aún no la dejan dormir. "Llevo tres días así. Me asusté mucho, porque al principio pensé que era otro simulacro, pero no. Toda mi clase se quedó en el salón durante el sismo; creo que debimos salir porque los vidrios podrían habernos lastimado". Amaranta, su madre y doctorante en Letras, asegura que "ya no puede ser el mismo regreso a clases. El sismo cambió a la ciudad y también a nosotros". Destaca que la escuela envió a los padres de familia el dictamen de seguridad estructural y la cédula profesional de quien inspeccionó el plantel, pero considera: "son medidas que me parecen insuficientes". No puede haber un regreso a clases, explica, sin que antes se organicen asambleas informativas. "Tenemos que garantizar que efectivamente se revisó a fondo la seguridad estructural, y que la escuela de nuestros hijos es realmente segura". Como ella, padres de familia de la escuela primaria Emiliano Zapata, en la colonia Industrial, en Gustavo A. Madero, destacaron: "No porque peguen un papel en la entrada del plantel vamos a creer que todo está bien. Tienen que comprobarnos que los peritajes son correctos y a fondo, no simulaciones". **(Laura Poy Solano, página 03)**

Excélsior-Estados, sin dinero para reconstruir: Los gobiernos de las cinco entidades que resultaron más afectadas por los pasados sismos tienen estrecho margen de maniobra financiera para iniciar las acciones de reconstrucción que, de acuerdo con cálculos preliminares, costará 38 mil millones de pesos. Según un informe que entregó Hacienda al Senado, entre 58% y 100% de sus ingresos federales está comprometido para el pago de la deuda, que en total suma 113 mil 583.5 millones de pesos. En el reporte del Nivel de Endeudamiento Subnacional al Segundo Trimestre de 2017 se observa que la Ciudad de México tiene como garantía de los 72 mil 911.9 millones de deuda, el 100% de sus ingresos federales; que Morelos colocó como garantía de los cuatro mil 429 millones de pesos que debe, 81.7% de sus ingresos federales; que Puebla debe cinco mil 562.9 millones de pesos, el 98.3% de ellos está garantizado por sus ingresos federales. Chiapas tiene como respaldo de 18 mil 952.1 millones de pesos que debe, 58.4% de sus ingresos federales y Oaxaca, que debe 11 mil 727.9 millones de pesos, tiene como garantía el 61.6% de sus ingresos federales. **Estados, sin margen de maniobra para sismos Recursos federales están comprometidos para el pago de sus deudas y no pueden canalizarlos a damnificados.** Las labores de reconstrucción en las cinco entidades más afectadas por los sismos del 7 y 19 de septiembre se complican, porque desde 58% hasta 100% de sus ingresos federales están comprometidos para el pago de sus deudas, que suman 113 mil 583.5 millones de pesos. Ayer jueves, la Secretaría de Hacienda entregó al Senado el reporte del Nivel de Endeudamiento Subnacional al Segundo Trimestre de 2017, donde se observa que la Ciudad de México tiene como garantía de los 72 mil 911.9 millones de deuda el ciento por ciento de sus ingresos federales; que el estado de Morelos colocó como garantía de los cuatro mil 429 millones de pesos que debe, el 81.7% de sus ingresos federales; que el estado de Puebla debe cinco mil 562.9 millones de pesos, el 98.3% de ellos está garantizado por sus ingresos federales. Chiapas tiene como respaldo de sus 18 mil 952.1 millones de pesos el 58.4% de sus ingresos federales y Oaxaca, que debe 11 mil 727.9 millones de pesos, tiene garantizado el 61.6% con los ingresos federales. El hecho de que una entidad coloque como garantía del pago de deuda sus ingresos federales significa que ese monto debe tener un manejo apegado con los planes presentados ante los acreedores. El miércoles, después de la evaluación de los daños ocasionados por los sismos del 7 y 19 de septiembre, el presidente Enrique Peña Nieto anunció que las labores de reconstrucción costarán 38 mil millones de pesos; 16 mil 500 de ellos son para vivienda; 13 mil millones de pesos son para escuelas y ocho mil millones más para reparar los daños en materia de patrimonio cultural. Además de recursos que provengan del Ejecutivo federal, las labores de reconstrucción contarán también con los donativos en efectivos que han realizado o realizarán diversos grupos empresariales, fundaciones y gobiernos extranjeros, así como sociedad en general en todo el país y desde el extranjero. En el Senado está en análisis el Decreto de Emergencia para que se cancele, sólo por el año 2018, la aplicación de las disposiciones de ley que entregan a los partidos políticos la cifra más alta de la historia para sus actividades ordinarias y de campaña el

Unidad de Comunicación Social

próximo año, a fin de que sólo se les entreguen cuatro mil 986 millones 242 mil 862.85 pesos, de los seis mil 745 millones 936 mil 332 pesos. Y aunque los gobiernos de los estados, que son los primeros responsables de atender la urgencia de su población, su margen de maniobra financiera es estrecha; al menos en las cinco entidades que más daños sufrieron, porque ellos ya acumulan un fenómeno de deuda, para el cual tienen obligación de cubrir los intereses y mantener los esquemas originales de finanzas que estén sustentadas con el dinero federal que les entrega la Secretaría de Hacienda. De hecho, el endeudamiento tiene como garantía la entrega de ese dinero federal, porque si en algún momento los acreedores exigen el pago, ese dinero federal es el que responde, y en el caso de la Ciudad de México y los estados de Puebla, Oaxaca, Chiapas y Morelos, más de 50% de sus ingresos federales avalan los endeudamientos, lo que les reduce su margen de movimiento financiero para atender presupuestalmente la emergencia de sus ciudadanos. **(Leticia Robles de la Rosa, página web)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-El asalto a la razón...

¿AMLO ESTÁ TIRANDO LA TOALLA?:

Una semana después de que Oaxaca y Chiapas fueran devastados por el terremoto del 7 de septiembre, Andrés Manuel López Obrador anunció que Morena destinaría 20 por ciento del gasto de campaña que le corresponde (a través del INE) para los damnificados en esas entidades. El Instituto Nacional Electoral advirtió en seguida que eso no está permitido por la ley porque, específicamente, el dinero es para las campañas. Al día siguiente del sismo del martes de la semana pasada, AMLO anunció la creación de un fideicomiso de Morena para apoyar a los damnificados de Oaxaca, Chiapas, Ciudad de México, Morelos, Puebla y el Edomex, y ayer, sin especificar si en efectivo o en especie, dijo que a partir de hoy se repartirán en total 103 millones de pesos. Si el INE y el Tribunal Electoral juzgan como actos anticipados de campaña tales dádivas, la legitimidad de su registro como candidato, o inclusive su eventual triunfo en la elección, pudieran ser desconocidos. Cuando tanto se ha repugnado y condenado el uso político de la tragedia, el desafío permite preguntar si AMLO duda ya de poder ganar la Presidencia.

(Carlos Marín, página 02)

Milenio-En Privado...

La crisis, el riesgo de lo peor:

La vida es la victoria de la muerte.

Forestán

Hoy, a 10 días del sismo del martes 19 de septiembre, hay un país que todavía no alcanza a entender bien a bien cuáles serán sus efectos, que los habrá. Y es que aún no ha sido suficiente el correr de estos días para superar el impacto, el miedo, el duelo, el dolor, el recuerdo, para lo que pasará mucho tiempo, sí, pero menos del que llevará el surgimiento del reclamo, que comenzamos a ver; la desesperación, que ya aparece; el enojo, que ya se empieza a sentir; suma de factores que siempre se traduce en una crisis. ¿Cuál, cómo y de qué dimensiones? No lo puedo saber, abarcar, dimensionar, pero sí tengo claro que será la siguiente etapa, la más difícil para un gobierno, porque ya no es enfrentar la reacción a una hecatombe natural, si no a un estado de ánimo social que se siente desatendido, desprotegido, aunque no sea del todo cierto, pero ese será el epicentro de la crisis, alimentado, ahora a diferencia de 1985, con las redes, formidable herramienta pero también terrible instrumento para hacer correr las más absurdas versiones, los más perversos engaños. El gobierno del presidente Peña Nieto ha tenido una reacción oportuna, más si se compara con 1985, entonces con un Presidente aislado, incomunicado y un equipo paralizado. Entiendo la diferencia en las dimensiones del desastre, pero la reacción de la gente es directamente proporcional a su afectación, a sus pérdidas, que luego la sociedad hace suyas y el reconocimiento y la solidaridad iniciales se transforman en condena. Esto no es exclusivo de México ni de esta tragedia. Se dio en 2005 en Nueva Orleans con Katrina, que mató a 2 mil personas, el terremoto y siguiente tsunami de Japón, con más de 18 mil muertos en 2011, y el de Haití, en 2010, que costó la vida a 316 mil personas y dejó 350 mil heridas, la peor catástrofe natural del siglo. En todos los casos, al desastre ha seguido una crisis. Y en México, aunque, de otras dimensiones, para

Unidad de Comunicación Social

cada quien su tragedia es la peor y las otras son estadísticas ajenas y lejanas; al desastre seguirá la crisis, que es la que el gobierno tendrá que enfrentar y resolver sabiendo que es más difícil y riesgosa que la catástrofe natural.

Retales

1. Escuelas. Uno de los puntos de riesgo de crisis es el tiempo que llevará volver a clases, unas dos semanas más en Ciudad de México. Y atender la reconstrucción de 580 escuelas en Oaxaca, Chiapas, Puebla y Morelos;
2. Impunidad. El sismo dejó al desnudo la complicidad de algunas constructoras y desarrolladoras con ciertas autoridades en el manejo de los usos de suelo y calidad de obra;
3. Vana. Xóchitl Gálvez dijo hace tres años que sería una jefa delegacional de tres años. Hoy ya se deja promover para el gobierno de Ciudad de México, para el que no tiene espacio a menos que se rompa el Frente de Ricardo Anaya. ¿Y el compromiso? ¡Ah! esas son palabras y para las palabras está el viento.

(Joaquín López Dóriga, página 02)

Milenio-Trascendió...

:Que entre las carpetas de investigación que había iniciado hasta anoche la procuraduría capitalina a cargo de Edmundo Garrido, por inmuebles que colapsaron a consecuencia del terremoto del 19 de septiembre, está incluido el derrumbe en el Tecnológico de Monterrey campus Ciudad de México. El Ministerio Público indaga por los delitos de homicidio culposo y cambio de uso de suelo, en tanto que la institución educativa mantiene el compromiso de hacer un peritaje sobre la caída de los puentes que comunicaban sus edificios, tragedia en la que murieron cinco personas.

:Que la indagatoria de la tragedia del colegio Enrique Rébsamen dará un giro en caso de que se demuestren actos de corrupción y uso de documento falso para que operara como institución educativa y casa habitación. En opinión del doctor en derecho Pablo Hernández-Romo, el delito de homicidio culposo que se investiga puede cambiar por doloso con "dolo eventual", que en términos coloquiales significa que tanto la dueña de la escuela como autoridades e inclusive arquitectos generaron daño a la estructura sin importarles las consecuencias fatales. El especialista sabe de lo que habla, pues cuenta con estancias de investigación en Yale y Harvard, además de que tiene doctorado por la Universidad de Alicante y es profesor de derecho penal en el ITAM.

:Que para el jefe de Gobierno de Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, es prioritaria la reactivación de la economía después del sismo. Por eso presentó una serie de acciones de apoyo al comercio y a la que ya se están sumando aliados como Humberto Lozano, representante de la Canaco en la capital del país.

:Que en su prisa por dictaminar la elección de los consejeros independientes de Pemex, porque el plazo vence el 30 de septiembre, o sea el sábado, el Senado derrapó al dejarlos de última hora y con ello será el Ejecutivo quien tome la decisión, de acuerdo con el artículo 6 de la Ley de Órganos Reguladores Coordinados en Materia Energética. Por lo pronto ya pasaron Luis Lacalle y Octavio Pastrana.

(Redacción, página 02)

Criterio-Jaque Mate...

Una mujer desnuda:

Hugh Hefner logró unificar posiciones que parecían irreconciliables. Lo descalificaron los conservadores moralistas por publicar fotografías de mujeres desnudas, pero también las feministas progresistas, que lo acusaban de publicar fotos de mujeres desnudas. El fundador de Playboy, fallecido este 28 de septiembre, tuvo una enorme influencia sobre la sociedad y la moral, no sólo en Estados Unidos, sino en el mundo. Fue uno de los mayores impulsores de la revolución sexual. Hef no fue un simple editor de revista. Hizo que la fotografía de desnudos se volviera respetable en una publicación que llegó a tener una circulación de 7 millones de ejemplares mensuales. Antes de Playboy, los médicos en muchos lugares de Estados Unidos y otros países se negaban a recetar dispositivos o fármacos anticonceptivos a las mujeres solteras. Las relaciones extramaritales, o entre personas del mismo sexo, eran

Unidad de Comunicación Social

castigadas penalmente. El sexo era considerado pecaminoso o aceptable sólo en el matrimonio. Playboy hizo que el desnudo dejara de distribuirse con miedo en canales clandestinos. Fue la primera revista erótica en venderse en kioscos y locales comerciales tradicionales. Tenía una estética con la que uno podía coincidir o no, pero coherente y de buen gusto. La revista fue prohibida en muchos lugares, como el sur de los Estados Unidos, lo cual sólo generó más interés y ventas. En algunos países, especialmente del mundo árabe, sigue estando prohibida. Muchos editores se habrían conformado con esto. Hef se hizo multimillonario en poco tiempo y realizó una serie de inversiones adicionales en clubes nocturnos y otros negocios. Pero quiso darle a su revista contenidos periodísticos y literarios de primer nivel. Los ingresos de la revista eran tan grandes que se pudo dar el lujo de contratar a las mejores plumas de Estados Unidos y del mundo, así como de realizar entrevistas que dejaban huella. Ray Bradbury publicó ahí su Fahrenheit 451. Vladimir Nabokov, Kurt Vonnegut, Saul Bellow, Bernard Malamud, James Baldwin, Isaac Bashevis Singer, John Updike, Margaret Atwood y Joyce Carol Oates, entre otros, colaboraron en sus páginas. Los sujetos de sus entrevistas iban de lo más profundo en el pensamiento, como Bertrand Russell y Jean-Paul Sartre, a lo más creativo en lo artístico, como Miles Davis. Hef utilizó la revista para promover su "filosofía de Playboy", un compendio de ideas liberales en el sentido clásico. Defendió la libertad personal en todos sus aspectos. Mantuvo que el sexo es una forma de diversión y no un pecado o un instrumento de procreación, idea que no sólo promovió en lo abstracto sino en la práctica (él mismo decía que se había acostado con por lo menos mil mujeres distintas). Fue uno de los primeros impulsores de la legalización de la marihuana y otras drogas. Defendió la libertad de empresa y la del consumidor para escoger los productos que quisiera adquirir o usar. Se opuso a las distintas maneras en que los gobiernos se entrometen en las decisiones personales que no hacen daño a terceros. "El sexo es la fuerza impulsora del planeta -dijo-. Debemos adoptarlo y no verlo como enemigo." Esta idea lo llevó a ser repudiado por los conservadores, pero también por feministas falsamente progresistas, como Gloria Steinem y Susan Brownmiller. Los dos grupos lo cuestionaban por publicar fotografías de mujeres desnudas. Supongo que también habrían censurado a Rembrandt o a Renoir por pintarlas.

Sin agua

El sismo ha provocado una grave escasez de agua en amplias zonas del oriente y el sur de la zona metropolitana de la Ciudad de México. Hay daños en los acueductos, pero también innumerables fugas. En nada ayuda que algunos grupos hayan empezado a robarse pipas de agua.

(Sergio Sarmiento, página 18)

Criterio-De política y cosas peores:

La belleza se disfruta más cuando se goza en singular:

Quizá mi corazón no está de luto, pero mi entropierna guarda un minuto de silencio. He aquí que Hugh Hefner pasó a peor vida (aunque se haya ido al Cielo). Pienso que el creador de Playboy debe figurar en la lista de los más grandes personajes que vivieron en el Siglo Veinte. De la mujer hizo una diosa ante cuya majestad los hombres hemos de rendirnos. Se ha dicho que la revista que fundó era una publicación ligera, tan ligera que sus lectores la sostenían con una sola mano. Sin embargo las entrevistas que Playboy publicó figuran entre las más importantes de su tiempo, y los escritores señeros de la época tuvieron a honor que sus textos aparecieran en sus páginas. Hugh Hefner hizo algo más que ayudar a millones de adolescentes a coordinar el sentido de la vista con la motricidad manual. Contribuyó a liberar a su país -y al mundo- de las telarañas sexuales derivadas de los dogmas de la moral y los tabúes de la religión. Puso alegría de vivir donde otros pusieron tristezas y temores. Mostró que en este valle de lágrimas siempre hay motivos para poner una sonrisa en la mitad del lloro. Algunos dirán que convirtió a la mujer en un objeto sexual. Posiblemente, pero ni la más encendida -o apagada- feminista podrá negar que muchas mujeres habrían dado el brazo derecho de su mejor amiga con tal de que Hugh Hefner hubiera hecho de ellas un objeto sexual. Por los días en que estuve en la Universidad de Indiana el gran playboy dio ahí una conferencia. Se hallaba en el apogeo de su fama, de su riqueza y su apostura física. Al final de la disertación uno de mis maestros, el profesor Stempel, le hizo una pregunta que pretendía ponerlo en apuros. Su intención no estaba exenta de un cierto tufo de moralina, pues sin decirlo remitía a cuestiones como la condición efímera de los placeres mundanales y la precariedad del hombre frente a la vejez y la cercanía de la muerte. Preguntó el profesor Stempel: "Dígame, mister Hefner: ¿qué hace un playboy cuando llega a los 60 años?". Sin vacilar respondió él: "Seguir siendo un

Unidad de Comunicación Social

playboy". En el curso de su charla relató que siempre quiso tener su propia revista. Cuando dispuso de un modesto capital para cumplir su sueño no supo qué tipo de revista hacer. Fue a un kiosko de publicaciones y se dio cuenta de que las había de todas clases: de información general; de arte y cultura; científicas; deportivas; para el hogar; de modas. Había revistas para el cazador; para los aficionados a los relatos policíacos; para el coleccionista de estampillas postales; para los automovilistas. ¿Qué nicho podía él ocupar en medio de tantos y tantos nichos? En eso -ioh venturoso azar!- pasó por ahí una hermosa chica de agraciado rostro y apetecibles formas. Todos los hombres que ahí estaban volvieron unánimes la vista para admirar su espléndido caderamen y sus promisorias piernas. ¡Eureka!, pudo haber dicho Hefner. Aquella muchacha, sin saberlo, dio origen a la que ha sido la revista, si no más leída, sí más vista del mundo. Quizá su creador no está en la morada celestial. Y qué bueno, pues ahí se aburriría eternamente en la ingrata compañía de gélidas vírgenes y sanguinosas mártires. Pero está en la gloria de quienes han dado a sus semejantes una razón para dar gracias por la vida y por todo lo que la vida nos regala, al menos cuando está de buen humor. Yo, desde mi insignificancia, declaro que a pesar de todo lo que he dicho no envidio al playboy Hefner. Él, es cierto, vivió rodeado de bellezas. Pero yo vivo rodeado de belleza. Y la belleza se disfruta más cuando se goza en singular. Él tuvo mucha riqueza, sí. Pero yo tengo muchas riquezas. Y la riqueza se goza más cuando se disfruta en plural. FIN.

(Catón, página 17)

El Universal-Bajo Reserva...

Mancera: el dilema por el 19-S

El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, se descartó de la opción de competir como candidato independiente por la Presidencia de la República, nos comentan colaboradores del doctor en Derecho. Aunque aún le quedan algunas opciones, como la de buscar la candidatura del Frente Ciudadano por México. La crisis y la emergencia producto del terremoto del 19-S, no han dado tregua al equipo de don Miguel Ángel. Por el momento, nos comentan, Mancera tomó la opción de seguir al frente de la administración capitalina y encabezar la primera fase de reconstrucción, una tarea compleja y que, de suyo, será una prueba de fuego para lo que venga. De cara a 2018 nada está escrito, nos explican, pero esta decisión ha colocado en un dilema político al jefe de la CDMX.

Sheinbaum, el sacrificio

En su estrategia para deslindarse de cualquier responsabilidad en torno a la tragedia ocurrida en el colegio Rébsamen, la jefa delegacional en Tlalpan, Claudia Sheinbaum, comenzó a repartir responsabilidades a las administraciones que en su momento encabezaron los delegados Higinio Chávez y Maricela Contreras, ambos pertenecientes entonces al PRD. Pero resulta que ahora estos dos personajes, al igual que ella, militan en Morena. Don Higinio, nos dicen, está trabajando para que su hermana Guadalupe Chávez sea diputada federal por ese partido, mientras que doña Maricela se incorporó a la bancada de Morena en San Lázaro. A ver cómo sale de esta aventura doña Claudia, pues de resultar culpables los ex delegados el costo podría ser para el partido que hoy los tiene en sus filas, más que para aquél en el que militaron. También, nos hacen ver, que valdría más que la sociedad cargue la culpa del colapso de la escuela —en la que murieron 19 niños y 8 adultos— a Higinio y Maricela, y no a la elegida para representar a Morena en la contienda por la Jefatura de Gobierno, es decir un sacrificio en favor de su compañera de partido y candidata.

Vivir fuera del erario...

Delfina Gómez, ex candidata de Morena al gobierno del Estado de México, hace honor a un viejo refrán de todo servidor público —"vivir fuera del presupuesto es vivir en el error"— y solicitó su reincorporación como diputada federal a la bancada que encabeza Rocío Nahle. El regreso al escaño se hará a partir del próximo 2 de octubre, detalló en un oficio que envió al presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, el priísta Jorge Carlos Ramírez Marín. Usted recordará que doña Delfina quedó en segundo lugar en las elecciones mexiquenses y el priísta Alfredo del Mazo rindió protesta como gobernador el pasado 15 de septiembre. ¿Qué papel jugará la maestra Delfina en el Palacio Legislativo de San Lázaro?

Unidad de Comunicación Social

Presidenciables a la pasarela

El pleno del Senado se convertirá a partir de la próxima semana en una pasarela. No se trata de un evento de moda, sino un desfile de secretarios de Estado, que comparecerán ante el pleno. Nos dicen que los cuatro presidenciables estarán en la Cámara Alta. Los primeros dos: José Antonio Meade y Miguel Osorio Chong aún están por definir las fechas, pero acudirán en días separados. El 3 de octubre irá el canciller Luis Videgaray. Los otros dos presidenciables, Aurelio Nuño y José Narro estarán en una sola sesión, acompañados también por el secretario de Desarrollo Social, Luis Miranada. Una oportunidad de ver como se desenvuelven algunos de los hombres que buscan la candidatura a la silla presidencial.

(Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

A PARTIR de hoy, a donde quiera que vaya, Ricardo Anaya se encontrará con la misma pregunta de los panistas: "¿Y el método, apá?". CUANDO la Comisión Permanente del PAN aprobó que el partido se integrara al Frente Ciudadano, que se formó con PRD y MC, también fijó para este viernes el plazo límite para definir el método de elección del candidato presidencial. Y NO es por fomentar la suspicacia, pero hasta anoche nadie en el PAN sabía si realmente ya se tiene decidido el método, algo que desde hace tiempo exigen Margarita Zavala, Rafael Moreno Valle y el resto de los suspirantes panistas. ¿A poco Anaya se va a hacer el occiso con el mandato de la comisión? Es pregunta sin destape.

COMO en telenovela, hoy en el INE el pleito será por el dinero. De entrada existe la intención de algunos consejeros de donar el 5 por ciento de su sueldo para apoyar a los damnificados de los sismos. Sin embargo, dentro del propio instituto se ve difícil que se pongan de acuerdo. PERO ahí no acaba la cosa: apunten el nombre de Roberto Ruiz Saldaña, pues este consejero electoral les va a provocar dolores de cabeza a sus compañeros en el INE, con dos propuestas para reducir el enorme gasto del instituto. LA PRIMERA: suprimir o reducir programas no prioritarios que, según sus cálculos, involucran más de 40 millones de pesos. Y la segunda: recorte salarial y de apoyos a consejeros, secretario y directores ejecutivos. Dicen que es más fácil que pase un elefante por el ojo de una aguja, a que pasen dichas iniciativas.

A PROPÓSITO de ahorros fallidos, el coordinador priista en San Lázaro, César Camacho, ha tenido que enfrentar los reclamos de sus aliados: el Partido Verde, el Panal y el PES. Que el PRI propusiera desaparecer todos los plurinominales les pegó donde más les duele: en el bolsillo.

VESTIDOS y alborotados se quedaron los suspirantes presidenciales priistas. Se tenía previsto que en estos días Miguel Osorio Chong, José Antonio Meade, Aurelio Nuño y José Narro comenzaran a moverse más como tapados y menos como funcionarios. LA DIRIGENCIA del PRI había organizado foros -no vayan a pensar que son pasarelas- en diversas partes del país, para que los cuatro flantásticos (así de dulces andan) pudieran entrar en contacto con las bases tricolores. Peero con eso de la emergencia por el sismo, la placeada tuvo que postergarse. Así que a seguir chambeando en la reconstrucción.

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS

Criterio



Milenio

EL PAÍS DE NUNCA JABAZ/ COLEGIO ENRIQUE RÉBSAMEN

